



**¿Donde están los restos...?** [José Antonio Córdoba Fernández](#) .-No es la primera vez que me planteo esta cuestión, es más, la tengo siempre que leo o estudio algún tipo de construcción arquitectónica humana a lo largo de los siglos o milenios.

Cuando comencé a estudiar las civilizaciones antiguas, había una hipótesis que siempre me salía y, lo sigue haciendo, al paso. Era la de la evolución de la Humanidad, aquella que decía que tal como es el ciclo de la vida, el ser humano en su conjunto, la Humanidad tiene las mismas características.

Hoy en el siglo XXI, dicen que la construcción más antigua que se haya localizado a fecha, es la de Cairn de Barnenez (Francia), datada del 4850 a.C., de uso funerario.

Pero he dicho, "(...) que se ha localizado a fecha (...)", dicen los expertos que apenas hemos excavado un 3 ó 5% de las arenas de Egipto (si mal no recuerdo), si esto lo trasladamos al planeta, sería abrumadora. Aunque a esto habría que añadir, las devastaciones naturales, inundaciones, terremotos, etc., que propiciarían la desaparición de cualquier estructura humana parcial o totalmente. Pero si miramos las grandes megas estructuras de las principales civilizaciones antiguas, habría alguna huella.

Sin embargo, la teoría evolutiva de las especies desmonta o por lo menos eso parece, dichas hipótesis, que abogan por una teoría cíclica de la evolución de la Humanidad. Pero...

---

Podemos afirmar por las huellas arqueológicas nos ubican en un mundo cavernícola, hace 500 mil años, pico arriba, cueva abajo. Desde entonces hemos "evolucionado" abandonando las cuevas y grutas naturales, por cuevas y grutas artificiales que hemos dado en llamar casas, pisos, etc. ¿Dónde están los restos de la Humanidad anterior a la actual? Cogiendo la rima aquella, "en el fondo del mar, matarile..." ¿Será verdad? Aunque

sinceramente creo dudosamente que existan presas, rascacielos, autopistas, túneles, centros comerciales, colegios, urbanizaciones, enterradas bajo metros de capa de tierra, o metros cúbicos de agua salada o dulce. ¿Dónde acabará todo lo que hemos y estamos construyendo?

Basta con mirar en cualquier calle del lugar donde vivamos para hallar alguna estructura artificial en abandono, pero quizás esas sean las menos inquietantes, porque tenemos a lo redondo del planeta innumerables estructuras fijas, portátiles, vehículos y demás residuos de la evolución del ser humano, imperecederos.

La huella del ser humano en la Tierra no es solo en el ataque a la Naturaleza que nos rodea, sino a lo que dejamos sobre y bajo la superficie de la tierra y los mares/océanos. Más grande, más gentes, más ego, más pretensión, mas despojos.

Si hubo una Humanidad antes que la nuestra, pudiera ser que no sea en este planeta.

Si hubo una Humanidad antes que la nuestra, seguramente sea un eco en ese subconsciente universal, que dicen que poseemos albergado en nuestro ADN.

Si hubo una Humanidad antes que la nuestra, ¿dónde están los restos de la comunicación y de la carrera espacial?

Si hubo una Humanidad antes que la nuestra, no fuimos nosotros.